

LAS COMARCAS

LA ESTACION INVERNAL

Continúa nevando en las montañas leridanas

LA CAMARA AGRICOLA DE TARRAGONA PIDE LA REPARACION DE VARIAS CARRETERAS COMARCALES

Dos heridos a consecuencia de accidente de circulación en Caldas de Malavella (Gerona)

Copiosas nevadas. - En libertad. - El presidente de la Cámara de Comercio a Madrid.

LÉRIDA, 23.

Continúa nevando copiosamente en la parte alta de la montaña. En algunos puntos la nieve alcanza la altura de varios metros. La temperatura ha descendido notablemente, señalando el termómetro varios grados bajo cero.

En el Puerto de la Bonaigua, dos automóviles, de la matrícula de Barcelona, quedaron detenidos por la nieve algunas horas, acudiendo en su auxilio una brigada de obreros, que los sacaron de dicho sitio valiéndose de palas y picos, sin que se tuviese que lamentar desgracia personal alguna.

—Ha sido puesto en libertad Eusebio Manzanares Barrera, el cual se hallaba detenido en la Cárcel de esta ciudad como cómplice en los sucesos revolucionarios de octubre pasado.

—El presidente de la Cámara de Comercio, señor Pujol Cercós, ha salido para Madrid con objeto de asistir a las sesiones del Consejo Superior de Cámaras, y gestionar al mismo tiempo varios asuntos de interés para el comercio y la industria de estas comarcas.

—De conformidad con lo acordado por el consejero de Trabajo del Gobierno de la Generalidad, ha quedado constituida en el pueblo de Liñola la Comisión inspectora interina del Registro local de Colocación.

Componen dicha comisión un vocal patrono y otro obrero.

—Por el personal facultativo de la Sección de Obras públicas de la Comisaría de la Generalidad, se ha procedido hoy a la recepción de un trozo del camino vecinal de Noves de Sierrra a Gerri de la Sal.

Para asistir a la recepción, salió esta mañana el comisario de la Generalidad, señor Josa. —Agustí.

La reparación de diversas carreteras. - La represión de la mendicidad. - Robo.

TARRAGONA, 23.

La Cámara Oficial Agrícola, en cumplimiento del acuerdo de su Comité directivo, interesó del consejero de Obras públicas de la Generalidad la reparación de diversas carreteras del Estado, para evitar las dificultades en que se encuentran los agricultores para realizar el transporte de las cosechas, principalmente de Pla de Cabra a Valls, Montblanc a Artesa de Pla de Cabra, a Pont de Armentera, de Segre, sección de Solivella a La Guardia, Amposta a la carretera de Valencia, de Vendrell a Valencia, desde las Cuatro carreteras hasta el comienzo del asfaltado, y de Montblanc hasta el límite de la provincia de Lérida, comunicando haber recibido carta del señor Vallés y Pujals, en la que participa a la entidad que ha tomado nota de las observaciones, dando la seguridad de que tan pronto se verifique nuevamente el traspaso de servicios, tendrá en cuenta las reparaciones solicitadas.

La misma entidad recuerda a todas las asociaciones y sindicatos agrícolas, forestales y pecuarios, que el término para pedir la inclusión en el censo de la Cámara Oficial Agrícola fue el día 31 del presente mes, siendo después imposible admitir inscripciones.

—Presidida por el alcalde gestor, señor Cereceda, se ha reunido la Junta de Represión de la Mendicidad, a fin de tomar medidas para dar efectividad a la ley de prohibición.

—Mañana, con motivo de la Despedida del Soldado, se celebrará un partido de fútbol entre los equipos militares, disputándose una copa donada por el coronel comandante militar don Julio Ribera.

—El día 29 tendrá lugar el primer concierto de la temporada, organizado por la Sociedad Filarmónica, estando a cargo del pianista belga Arthur de Grees.

—En Montblanc, unos desconocidos, violentando la puerta, entraron en la cantina de la Estación, apoderándose de diversos objetos y mercancías, valorado todo en unas 100 pesetas.

—Por la Comisaría de la Generalidad han sido aprobadas las ordenanzas de exacciones de arbitrios del Ayuntamiento de Vandellós para 1936, y una transferencia de crédito en el presupuesto ordinario vigente de La Galera. —Corresponsal.

M. Doumergue en España. - Toma de posesión. - Homenaje. - Accidente de automóvil. Dos lesionados.

GERONA, 23.

En viaje de turismo, durante el cual se detendrá unos días en La Junquera y Perelada, hoy pasó la frontera el ex presidente de la República francesa, M. Gastón Doumergue, acompañado de su esposa y un diputado de la vecina nación.

—Terminada la labor informativa y de reorganización de servicios burocráticos que motivó su viaje a esta capital, hoy ha regresado a Barcelona el secretario general de la Generalidad, don Ramón Cunill.

—Esta mañana, se ha posesionado del cargo, el nuevo secretario de la Audiencia provincial, don Poncio Sabater Casellas.

—El Colegio Oficial del Secretariado de Administración local de Cataluña, ha organizado para el próximo día 26 un homenaje de adhesión y compañerismo, al que ha sido durante largos años secretario del Ayuntamiento de esta ciudad, don Juan Viñas y Comas, recientemente jubilado.

El homenaje consistirá en un banquete y la entrega de un pergamino.

—Anoche, en la carretera de Barcelona a Francia, término municipal de Caldas de Malavella, el camión GE-5.565, que con cargamento de comestibles se dirigía a Figueras, se precipitó por un margen de unos metros de alturas.

Conducía el camión su propietario Alejo Vila, de 21 años, que resultó con diversas lesiones, e iba acompañado de Juan Cros, de 55 años, que sufrió la fractura del maxilar inferior y varias contusiones. Fueron asistidos de primera intención en el Dispensario Municipal de esta ciudad y luego trasladados en un taxi a Figueras, de donde ambos son vecinos.

El accidente parece que fue debido a haberse dormido el conductor. —Moner.

La contribución industrial y de comercio. Apertura de curso. - El nuevo edificio de la Escuela de Trabajo.

REUS, 23.

La Alcaldía ha convocado para mañana, día 24, a los industriales de diferentes gremios, al objeto de proceder al nombramiento de clasificadores para el reparto de cuotas de la Contribución industrial y de comercio que han de regir durante el presente ejercicio de 1935.

—Se ha celebrado el acto de la apertura de curso del Centro de Estudios de la Congregación Mariana, de esta ciudad, habiendo pronunciado una brillante disertación el reverendo don José Ricart, director de la Congregación.

—Continúan con toda actividad las obras de instalación de numerosa maquinaria para los talleres de metalistería y carpintería que han de funcionar en los locales de la nueva Escuela del Trabajo.

—Se ha reanudado el trabajo, en parte, en la fábrica de tejidos de seda que fué de los señores Villanova y Antich.

—El mercado semanal se ha visto extraordinariamente concurrido de forasteros, habiéndose efectuado numerosas transacciones en toda clase de artículos. —Deu.

Los servicios de vigilancia. - Incendio. - Los fejecistas. - En libertad.

TORTOSA, 23.

Desde la noche del lunes ha sido restablecida en la Cárcel de ésta el servicio de vigilancia a cargo de los guardias de Seguridad.

—La barraca situada en la finca arrozal «Illa de Riús», destinada a vivienda del colono Juan Mollat Mollat, se incendió, resultando con quemaduras varias el obrero José Forés Beltri y muertas tres caballerías. La barraca quedó destruida por completo.

—Los jóvenes José María Alegret, Juan Arasa, Tomás Princep, Alejo Climent, Manuel Camós, Victoriano Peralta, Juan Martínez, Tomás Bellpuig, Esteban Albanar y José Arnau, han sido designados para constituir la junta directiva del grupo afecto a la «Federació de Joves Cristians» de Catalunya, constituido recientemente en ésta.

—En el pueblo de Cenia han aparecido gran número de pasquines conteniendo amenazas para determinados elementos políticos de aquel pueblo. El caso ha sido denunciado al Juzgado de Instrucción de ésta.

—Han sido puestos en libertad los vecinos de ésta que fueron detenidos hace unos días con motivo de la circulación de hojas clandestinas.

—Desde el domingo que reina en ésta una temperatura propia de invierno. El viento huracanado que sopla incesantemente contribuye a hacer más desahagible la temperatura. —C.

El estado del alcantarillado. - El nuevo mercado. - Veladas culturales. - Deportiva.

MATARO, 23.

En la reunión celebrada últimamente por la Junta de Sanidad, se estudió la situación del alcantarillado. Se propuso la desinfección de algunas alcantarillas, así como insistir cerca del Ayuntamiento para la construcción de una transversal, que evite vayan al mar las materias fecales e inmundicias.

—Para organizar y atender todos los asuntos relacionados con el nuevo mercado, actualmente en construcción, de la Plaza de Pi y Margall, ha sido designada una Comisión municipal, presidida por el alcalde e integrada por los señores Simón, Albó, Puig y Font.

—Tuvo efecto en el «Foment Mataroní» una

velada catequística, en el curso de la cual se distribuyeron los premios a los alumnos del Catecismo, ganadores del Certamen Catequístico Diocesano en la circunscripción de nuestro arciprestado.

—La Sección de Cantores de la Sociedad Iris organiza para el próximo sábado, día 26, una velada artística de homenaje y despedida al tenor mataronés don Jaime Bardera. En dicha fiesta tomará parte, además del agasajado y otras notabilidades, don José Sabater, maestro del Gran Teatro del Liceo, de Barcelona.

—En la reunión pugilística de anoche, en el Cine Moderno, organizada por el «Alegria B. C.», de Barcelona, Cobacho y Royo, en el semifondo, hicieron «match» nulo, y el mataronés Trincher fué declarado vencedor de Esplugas, por abandono de éste al dar comienzo el noveno «round», por lesión en un ojo, de una pelea que se había fijado a diez. —Corresponsal.

De arte. - Contra la guerra química. - Aplazamiento. - Deportivas.

TARRASA, 23.

En la sala de Exposiciones de la entidad «Amics de les Arts» se encuentran expuestas varias obras que artistas adscritos a la citada entidad han cedido generosamente para destinar su recaudación al arreglo definitivo del salón de Exposiciones y del estudio colectivo.

—Esta noche, por la emisora local, será radiada la cuarta conferencia del ciclo organizado para el adiestramiento de la población civil tarraicense contra los ataques de la guerra química. El ingeniero municipal don Luis Sapés es el encargado de desarrollar la conferencia de hoy y versará sobre «Habilitación y construcción de refugios para proteger la población civil contra los gases de combate».

—A causa de haber sufrido la fractura de una pierna en un accidente automovilístico, ha sido aplazada la conferencia que esta noche, el doctor Enrique Irazoqui, debía pronunciar al Casino del Comercio bajo el tema «El sentido de la vida. El matrimonio y las perturbaciones mentales».

Aunque continúa en vigor la sanción de clausura temporal impuesta por la superioridad sobre el campo de juego del «Terrassa F. C.», con motivo de los incidentes ocurridos el pasado día 29 de septiembre durante el partido entre el San Andrés y el equipo local, parece que como consecuencia de las activas gestiones que han realizado las autoridades locales cerca de la superioridad, la citada orden de clausura será levantada muy en breve y se dice que probablemente antes del domingo, lo que de confirmarse permitiría la celebración del partido «Terrassa» — Martinenc que correspondía jugar en este campo. — Corresponsal.

Homenaje a la Vejez del Marino. - Nueva Junta directiva. - Detenciones.

VILLANUEVA Y GELTRU, 23.

Con asistencia de las autoridades locales, se celebró en el salón de actos del Pósito, de nuestra villa, el homenaje a la Vejez del Marino. Presidió el acto el subdelegado de Pesca, presidente del Patronato, que dió cuenta de la labor realizada por dicho Patronato durante el año, repartiendo acto seguido entre los dieciséis ancianos mayores de 70 años, que solicitaron el auxilio del Patronato, dos pensiones vitalicias de una peseta diaria, donadas por la Caja de Pensiones, y de 1.350 pesetas, producto de la recaudación obtenida durante el año.

—La Junta directiva del «Centre del Comerç i de l'Indústria» ha quedado constituida del siguiente modo: presidente, Juan Angrill; vicepresidente, Antonio Coldeforno; secretario, Ramón Borrull; vicesecretario, Francisco Manons; tesorero, Juan Altés; vocales, José Vapi y Leonardo Salvat.

—Fueron detenidos por la Guardia civil y puestos a disposición del Juzgado municipal unos cazadores, vecinos de esta localidad, que, contravinendo la ley de Caza, cazaban auxiliados por perros en sitios no autorizados por la ley. —C.

Institución de una beca escolar. - El abastecimiento de aguas potables.

OLOT, 23.

El sacerdote olotense reverendo don Miguel Bustins Quintana, además de instituir una beca, administrada por el alcalde, párroco y juez municipal, a favor del hijo de familia pobre, de esta ciudad, que haya de cursar una carrera civil, de que ya dimos noticia, ha instituido otra a favor también de que, en iguales circunstancias de pobreza, se proponga estudiar la carrera eclesiástica.

—La nueva comisión municipal, encargada de solucionar definitivamente el importante problema de abastecimiento de aguas potables, ha ordenado se efectúen los trabajos necesarios para la captación de dicho elemento en los alrededores del manantial de La Deu. Los hasta ahora practicados permiten augurar un satisfactorio resultado, toda vez que a unos tres metros de fondo se ha alumbrado ya una importante cantidad de agua.

—En el Centro Católico se han establecido unas oficinas, con su correspondiente cámara fotográfica, con objeto de facilitar a sus asociados y simpatizantes la obtención del carnet electoral.

—En el santuario de Nuestra Señora del Collet se ha celebrado con el extraordinario esplendor la fiesta anual que conmemora la aparición de la Virgen al payés, vecino del Torn, Miguel Nogueur.

—La Cámara de Comercio e Industria de Gerona ha comunicado al Ayuntamiento de esta ciudad, haber tomado el acuerdo de subvencionar con la cantidad de 900 pesetas la II Feria de Muestras de Olot, celebrada recientemente.

—En el salón de sesiones de las Casas Consistoriales y ante numeroso público, ha dado una conferencia, sobre el tema «Como se de-

ben evitar las deformidades de los niños», el doctor Ribó, habiendo sido muy aplaudido.

—A consecuencia de una intensa nevada, caída estos últimos días en las montañas del Pirineo, ha descendido considerablemente la temperatura en esta ciudad. — C.

El carnet electoral

RIPOLLET, 23.

Por decreto del consejero de Gobernación de la Generalidad de Cataluña han sido hechos extensivos a esta villa los beneficios de la tarjeta de identidad electoral, dadas las circunstancias especiales que concurren en esta población y dado el gran número de población flotante; en su consecuencia han sido fijados anuncios requiriendo a los electores se provean del carnet electoral dentro el término de lo que resta del mes. — C.

Subvención. - Mejora urbana. - El servicio de aguas potables.

ARENYS DE MAR, 23.

En esta Alcaldía se ha recibido una comunicación del consejero de Obras Públicas, notificando que en el último Consejo de la Generalidad se acordó destinar la cantidad de dos mil quinientas pesetas para remediar el paro forzoso en esta villa.

—El Ayuntamiento de esta población ha tomado el acuerdo de ampliar el número de fuentes públicas, habiéndose ya redactado por la Comisión de Fomento el oportuno dictamen proponiendo la instalación de las mismas en las plazuelas de las calles de la Iglesia, de Antonio Torrent y del Obispo Catalá, y en la Rambla del Padre Fita, cuyo dictamen será sometido a la aprobación del primer pleno de esta Corporación municipal. Las expresadas fuentes se surtirán de agua de propiedad de este mismo Municipio, de procedencia directa de la llamada Mina Sans.

—La Junta municipal del Censo tiene abiertas las oficinas para el carnet electoral en estas Casas Consistoriales. También funciona dicha oficina en el local del «Casal Republicà Catalànista».

—La Comisión dictaminadora sobre el proyecto de municipalización del servicio de aguas potables de esta localidad, a la que estaba confiado el estudio de dicho plan con monopolio, ha recibido el encargo, por parte de este Ayuntamiento, de dictaminar acerca de la municipalización de tal servicio, sin monopolio, al objeto de poder determinarse el sistema más rápido de implantación y de mayor interés para esta villa. — Corresponsal.

El viaje del consejero de Obras Públicas, señor Vallés y Pujals.

MOYA, 23.

El consejero de Obras públicas de la Generalidad, don Juan Vallés y Pujals, ha efectuado la visita de algunas poblaciones del Vallés y Llano de Vich. En San Feliu de Codinas, el señor Vallés y Pujals ha sido recibido por el alcalde y Ayuntamiento en pleno, que le han hecho presente la conveniencia de llevar a término la construcción de la carretera de San Miguel del Fay. En Castelltersol, el consejero ha efectuado una visita al trozo de carretera empezada de Castellí, haciéndose cargo de la conveniencia de la terminación de aquella.

Desde Castelltersol, el consejero y acompañantes se han dirigido a Moya, donde, en el salón de sesiones del Ayuntamiento, el alcalde, después de dar la bienvenida al señor Vallés y Pujals, le habló de la necesidad de la construcción de la carretera de Montañola, única forma de que aquel Municipio pueda superarse y evitar la emigración de la población.

El señor Vallés y Pujals le contestó manifestando que los viajes que realiza son para hacerse cargo de una manera viva de todas las necesidades de Cataluña en lo que respecta a obras públicas. Se acerca el período—dijo—de que podremos realizar dichos servicios y se podrán, por lo tanto, satisfacer muchas aspiraciones: es necesario que todos los pueblos tengan los elementos indispensables que exige la civilización y son elemento indispensable para la vida de los pueblos los caminos. El programa de obras públicas puede ser un programa de todos, y realizándolo, contribuiremos a que no exista la despoblación en el campo y, en consecuencia, al fomento de la agricultura, que es la base de la riqueza en Cataluña.

Siguió diciendo que todos los Gobiernos hacen sacrificios y realizan empréstitos para hacer una base de riqueza, que es lo que nosotros—agregó—nos proponemos hacer en dos años, tan pronto como sean traspasados los servicios.

Terminado el discurso del señor Vallés y Pujals, que fué muy aplaudido, los alcaldes de Collsuspina y de Santa María del Estany le hicieron varias peticiones. Después visitó Santa María del Estany, recorriendo los famosos claustros, acompañado del párroco y autoridades.

Más tarde se dirigió a Santa María de Corcó, donde visitó el trozo de carretera de Tavertret, empezada en la época de Prat de la Riba, habiendo solamente sido construídos cuatro de los once kilómetros que debe medir.

Terminada esta visita, el consejero, que fué despedido con muestras de afecto, se dirigió a Vich, donde pernoctará. —C.

El director del Observatorio Fabra

BERGA, 23.

Ha visitado esta ciudad el director del Observatorio Fabra, de Barcelona, don José Comas Solá, quien saludó en las Casas Consistoriales al alcalde accidental, señor Trasserra, junto con el cual visitó el Parque Municipal, la escuela permanente de montaña del Ayuntamiento de Barcelona, el pabellón de Suecia, el campo de deportes y los jardines. También ha visitado el señor Comas Solá el santuario de Queralt. —C.



VICHY HOPITAL

AGUA MINERAL NATURAL - Afeciones del estómago

